

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

CORREOS.

Salidas.—Domingo á las 7 de la mañana, para Barcelona via Alcudía, á las 8 de la mañana para Ibiza y Alicante.—Lunes 4 tarde para Mahon.—Martes 4 tarde, para Barcelona.—Miércoles 2 tarde, para Mahon via Alcudía.—Jueves 4 tarde, para Valencia.—Todos los días á las 2 tarde para los pueblos del interior de la Isla.
Entradas.—De Valencia, lunes 8 mañana.—De Mahon via Alcudía, lunes 8 mañana.—De Ibiza y Alicante, miércoles 2 tarde.—De Mahon, jueves 8 mañana.—De Barcelona via Alcudía, jueves 10 mañana.—De Barcelona, sábado 7 mañana.—Todos los días á las 8 de la mañana, de los pueblos del interior de la Isla.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE PODERÓS, NÚM. 2.

Precio en las tres islas 1²⁵ pesetas al mes.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:30 mañana 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma, á las 3 (mixto) 7:30 mañana y 5:45 t.
De La Puebla á Palma, á las 7:55 mañana y 5:55 tarde.
De La Puebla á Manacor, á las 7:55 mañana 2:30 y 5:55 (mixto) tarde.
De Manacor á La Puebla, á las 7:30 mañana y 5:45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma á las 2 tarde.

NOTICIAS DE CORREO.

Con motivo del casamiento de su sobrina, la Condesa Pecci, Leon XIII ha dicho á su Secretario:

«Deseo que todos los vestidos que mi sobrina lleve sean de color azul, blanco ó negro; estos son los únicos colores que cuadran á la juventud. Preciso es dejar á los viejos el gris y el marrón. Cuanto á los demás colores, no me agradan.»

Según opinión facultativa, la desdichada Francisca Bernal, condenada á la última pena por la Audiencia de Valencia, se encuentra sufriendo un histerismo tan acentuado que determina un extraordinario desequilibrio en sus facultades mentales.

Telegrafian de París á «El Imparcial» que el Sr. Ibáñez, vicepresidente de la Cámara de comercio española en París, ha celebrado una entrevista con el señor Martos, para exponerle la conveniencia de que España concurre oficialmente á la Exposición Universal de París.

Hoy ha salido de Dova para esta corte el exministro de Fomento Sr. Pidal.

Ha ingresado en la Cárcel Modelo el director de «El Terror», Sr. Ruiz de Albornoz.

¿Pues no habíamos quedado en que el Gobierno liberal no prendía á los periodistas?

La Compañía internacional de «sleeping cars» vagon-camás, ha nombrado para el cargo de subagente suyo en Irún al activo comisionista de aquella plaza don Francisco Iglesias.

Ayer se han firmado los nombramientos de 56 nuevos oficiales de Telégrafos.

Para 60 plazas vacantes en el cuerpo de Telégrafos se han presentado 700 aspirantes.

Se encuentra en Sevilla un andarión francés denominado el hombre «Antilope», que recorrió el trayecto de París á Roma, 4.675 kilómetros, en cuarenta días, así como de Constantina á Argel (Africa), 482 kilómetros, en tres días, seguido de cinco caballos árabes, sobre los que obtuvo el adelanto de cuatro horas.

Parece que desafia á todos los velocipedistas y ginetes, y ofrece á todos los corredores á pie una ventaja de 1.000 metros sobre 24 kilómetros, recorridos sin parar en una hora y veinte minutos, y también 40 kilómetros sobre 160, recorridos en diez horas.

Los guardas y peones camineros que tienen sus casas en la carretera de Extremadura, cerca de la Escuela de Tiro de los Carabancheles, se ven obligados á abandonarlas porque, modificado uno de los blancos el día 19, las granadas estallan al lado de las viviendas y los cascos pasan rozando los tejados.

Por efecto de una fuerte tormenta que descargó en la noche del 20 en Orihuela, el río Segura ha experimentado una crecida de tres metros 48 milímetros sobre el nivel ordinario, amenazando una inminente inundación. A las seis de la tarde las aguas bajaron 59 milímetros. Por la misma causa ha quedado completamente destruida la línea férrea de Murcia en los kilómetros 63 y 64.

Dice un periódico de Cartagena que el lunes se despacharon en el Hospital de Caridad 10.000 píldoras de quinina y 30 litros de disolución del mismo medicamento.

El Gobierno francés ha recompensado los importantes trabajos sobre agricultura del ilustre catedrático de química D. Ramon Torres Muñoz de Luna concediéndole la cruz de oficial del Mérito agrícola.

Ayer tarde se inauguró el palacio de cristal en la Exposición de Filipinas.

En la nave que se extiende de Norte á Sur se ha hecho una vía con base de hormigón y cal hidráulica, que embellece extraordinariamente el recinto. Las márgenes están formadas con pedruscos calizos, agrupados con mucho gusto y adornadas con drácanas, cycas, plátanos,

musas y otras vistosas plantas; en los bordes se han colocado grandes «fachos» artificiales.

En este pabellón se exponen coches, muebles y otros objetos de la industria filipina, que hasta hoy han figurado en la sección 7.ª del antiguo palacio de la Exposición de minería.

Parece que el Presidente del Consejo de Estado, señor Pelayo Cuesta, ha retrasado su regreso á Madrid durante algunos días para obtener el completo restablecimiento de su salud.

En la sesión celebrada ayer tarde por el Consejo penitenciario se ha informado sobre las condiciones para subastar la adquisición de calzado con destino á los establecimientos penales, y se ha nombrado el tribunal que ha de presidir los próximos exámenes para cubrir vacantes en el personal de los mismos.

Han fondeado: en Málaga la fragata norte-americana «Panzacola», y en Cádiz el crucero «Castilla» y la fragata «Blanca».

Por virtud del arreglo de personal realizado en el Ministerio de Ultramar, han quedado al frente de los negociados los funcionarios siguientes:

«Subsecretaria:» Sres. Píera (D. Eduardo), González Arnao, García López, Becerra, López Aguilar, Bustillo, Píera (D. Arturo), Ubeda y Escalera.

«Dirección de Gracia y Justicia:» señores García del Busto, Stoyck, Gonzalez Nandín, Peña, Rubio y Lersundi.

«Administración y Fomento:» Sres. Díaz, Marco, Jordana y Tejada.

«Hacienda:» Sres. Pelayo, Martínez Alcaraz, Romero Abascal, Riquelme, Fernández Guerra, Roda, León, Franco, Revuelta y Sobrino.

Han anunciado que asistirán al Congreso literario de Madrid Julio Simón y Alejandro Dumas, los representantes de los sindicatos de la prensa de muchas capitales europeas, el presidente de la Confederación helvética y otras personas ilustres.

Niegase un periódico que se trate de ampliar el cuerpo de carabineros con el objeto de destinar parte de estas fuerzas á Ultramar. De lo que se ha hablado, según dice, no es de eso, sino de dar organización militar á los aduaneros de Cuba y Puerto Rico, como desde hace años la tienen los de Filipinas.

Oyó decir ayer «La Correspondencia de España» que la orden del día del último periodo legislativo en el Congreso sería la misma del día primero de la legislatura que va á abrirse. Lo que podrá suceder es, añade, que las oposiciones planteen en el acto el debate político, y que éste tenga toda la latitud necesaria, lo cual puede dar por cierto el colega: por eso las reformas militares, que están á la orden del día, como el proyecto del Código penal, no podrán discutirse hasta bien entrado noviembre.

El Senado comenzará sus tareas discutiendo el Jurado; pero antes habrá debate político.

El día 24 de este mes hará cincuenta años que se ordenó de presbítero el Cardenal Payá, Arzobispo de Toledo.

Tan fausto acontecimiento será solemnizado públicamente en dicha ciudad el 29, día del Santo del señor Payá.

El Sr. Castelar pasará algunos días en Bilbao antes de regresar á Madrid.

Se ha otorgado la cruz laureada de San Fernando al capitán de artillería D. Roberto de Berriozábal por el heroico hecho que realizó hace cerca de un año en Cádiz librando de una muerte cierta á los soldados de su batería, á los que, estando en ejercicios prácticos, se inflamo una granada en el armon de repuesto, que el señor Berriozábal extrajo con grave riesgo de su existencia é inutilizó.

El Ministro de Hacienda está terminando un proyecto de ley reformando la contabilidad general; pero antes de llevarlo al examen del Consejo de Ministros oirá al Tribu-

nal de Cuentas y al Consejo de Estado, á cuyo efecto muy en breve lo remitirá al primero para conocer sus observaciones.

Se encuentra en Madrid, de paso para Chile, su patria, el Rev. D. Ramón Angel Jara, sabio y distinguido sacerdote, que es una de las glorias de la Iglesia chilena.

El «Osservatore Romano» y varios periódicos de Francia y Barcelona han dado á conocer los triunfos oratorios obtenidos por el Sr. Jara en Roma y Jerusalem. En una y otra ciudad fué elegido para representar á España en grandes festividades á que concurren eminentes oradores sagrados de distintas nacionalidades, y, según nos han referido testigos oculares, ha sostenido nuestra pabellón tan dignamente como si fuera el de su propio país.

Desde su llegada está recibiendo las visitas de muchas distinguidas personas, y ha sido invitado también á tomar parte en el Congreso literario internacional que ha de celebrarse en breve.

Reciba nuestra bienvenida el Sr. Jara, á quien deseamos lleve de Madrid gratos recuerdos.

EXTRANJERO.

París 22.—Los radicales no solamente piden la proscripción de los Príncipes de Orleans y de Bonaparte, sino también una deparación administrativa con objeto de que sean destituidos cuantos empleados hayan manifestado simpatías por el régimen monárquico.

Se asegura que el Gobierno está resuelto á decretar desde luego la proscripción del Príncipe de Joinville y de los Duques de Chartres, Alençon y Nemours.

Igual medida se adoptará respecto de los Príncipes Murat, Luis Napoleon y Rolando Bonaparte.

Se asegura que el Duque de Montpensier, que como es sabido, tiene la nacionalidad española, no estará comprendido en la medida de proscripción como los demás hijos de Luis Felipe.

Se añade que tampoco lo serán las Princesas de las antiguas casas reinantes en Francia.

Las derechas conservarán una actitud expectante respecto al Gabinete Rouvier, hasta que éste con sus actos dé motivo al ataque de aquéllas.

Se dice que el Gobierno, antes de tomar ninguna resolución, se quiere poner de acuerdo con el Sr. Julio Ferry, que es esperado en esta capital.

Para la próxima semana se espera el discurso del señor Rouvier contestando al manifiesto del Conde de París.

París 22.—Hoy se verificará un importante Consejo de Ministros. El periódico oportunista «La República Francesa», hablando de él, dice que tiene motivo para saber que el Consejo se ocupará especialmente del asunto relativo á la expulsión de los Príncipes.

Roma 22.—Se espera de un momento á otro la solución del incidente italo-colombiano.

Seguramente será aceptada la mediación de España para que esta potencia decida sobre los puntos secundarios en litigio.

Roma 22.—Vuelve á recrudecer el cólera en Sicilia. Ayer ocurrieron en Messina 156 casos y 44 defunciones, apesar de que la población ha quedado casi desierta.

Londres 22.—El «Daily Chronicle» asegura hoy que los abisinos han pedido la asistencia de Rusia contra los italianos.

Buda Pesth 22.—El Ministro Tisza ha pronunciado ante sus electores un importante discurso político.

Hablando de las cuestiones internacionales, declaró que todas las potencias de Europa desean la paz.

Añadió que tiene fundados motivos para creer que no se alterará, á lo menos por ahora.

París 22.—La participación de Italia, aunque no con carácter oficial, en la Exposición de París de 1889 promete ser muy importante, en vista de las numerosas adhesiones hasta ahora recibidas.

PALMA.

Como lo indica el título del presente número aparecemos al estadio de la prensa impulsados por el deseo de proporcionar á nuestros favorecedores un variado y completo conjunto de todas aquellas noticias tanto de la localidad como del Continente y

Bien venidas sean la Reina Regente, el Rey y las Princesas al hogar de nuestros Soberanos. El pueblo de Madrid no ha querido ser menos que el de San Sebastián, Bilbao, Pamplona y Vitoria, y ha puesto digno remate á la regia expedición con el acto magnífico de anoche.

La venida de los Reyes y los preparativos para recibir á la corte han absorbido la atención de la gente política. Pero como no se pierde ripio, los que sueñan con la crisis parcial—que son los disgustados de la mayoría—aseguran que ahora es cuando van á hablar recio; y los que sueñan con la crisis total inmediata—que son los reformistas, que de ningún modo quieren confundirse con los hombres de la fusión,—aseguran que de tal suerte se han enredado las cosas en los últimos días que es imposible que el Gobierno se presente á las Cortes tal y como se halla constituido.

Nosotros pensamos—alguna vez habíamos de estar conformes con los ministeriales—que están en lo cierto los que dicen que sin un conflicto grave é inesperado todos los Consejeros responsables irán á las Cortes á responder de su conducta.

No podía ser de otro modo: porque por desaprensivo que sea el Sr. Sagasta, no había de hacer una crisis en el instante de abrirse el Parlamento.

Ayer tarde han conferenciado largamente el Ministro de la Guerra con el Sr. Moret, y el Ministro de la Gobernación con el de Marina.

La duración de estas entrevistas se ha comentado mucho.

SS. MM. y AA. han pasado sin novedad por las estaciones de Venta de Baños, Burgos, Valladolid y Avila, recibiendo en todas ellas el testimonio de respetuosa adhesión de las autoridades, corporaciones y numeroso público.

Para El Escorial salieron ayer tarde el Capitán general Sr. Martínez Campos; el Gobernador civil, con el presidente de la Diputación y la comisión provincial.

Es, en efecto, exacto—como dice un periódico—que el Sr. Cassola visitó ayer al Capitán general de Madrid, y mediaron entre ambos las más afectuosas explicaciones; es cierto también, así por lo menos se asegura, que el pequeño disgusto que por ciertas disposiciones y nombramientos recientes pudiera tener el Capitán general del distrito desapareció en absoluto. Lo que no sabemos es si el Sr. Cassola ha obrado en este asunto por impulso propio, ó—como dice «El Resumen»—por indicación de los señores Sagasta y Alonso Martínez.

Las noticias de la próxima crisis ocupan lugar preminente en las impresiones políticas de todos los periódicos. Aunque no se celebre Consejo hasta que el Sr. Sagasta regrese á Madrid, es probable que se reudan los Ministros para comunicarse sus impresiones, en cuyo caso el señor Alonso Martínez parece que se propone hablar largo y tendido sobre las cuestiones del día.

«El Imparcial» dice que anoche, después de llegar S. M. la Reina, y con referencia al Sr. Alonso Martínez se aseguraba en los círculos ministeriales que está completamente deechada toda idea de crisis antes de la apertura de las Cortes, y que éstas quizás se reúnan algunos días antes de lo que se ha venido diciendo.

Claro es que hubiera sido más cómodo para los Ministros que la crisis saliera resuelta de cualquiera de los Consejos de estos días y se verificase á espaldas del Parlamento. Pero su deber es presentarse para defender allí su conducta, que por urgente que sea la modificación ministerial bien puede esperar á que las Cámaras se reúnan.

«La Iberia» ha recibido un telegrama de París en que se habla de la probable y próxima dimisión del Presidente á República y su sustitución en ese elevado cargo por Mr. Freycinet ó Mr. Arago, que son los dos candidatos que se disputan la Presidencia.

Nuestras noticias sobre el objeto de la visita de Monsieur Freycinet á Mont-sous-Vaudrey se limitan á las que en el párrafo anterior dejamos consignadas.

Según dice «La Correspondencia», no hay razón, ni fundamento, ni posibilidad siquiera de que lo ocurrido en Ponapé pueda ser objeto de explicaciones diplomáticas.

La conducta del desgraciado capitán de fragata señor Posadillo—continúa el colega—fué objeto de examen, y si pudo lastimar algún derecho, la Audiencia de Manila resolvió lo procedente, y la que pudiera ser cuestión dejó de serlo en el acto.

No negaremos que sea así; pero importa mucho que se modifique nuestro sistema colonizador y no se ponga en lucha intereses religiosos, sino que la proponganda católica se realice poco á poco, que su propia virtud hará más pro-

sélitos que la protestante, de muy antiguo establecida en Ponapé.

El suceso, que sospechamos que reviste mayor importancia material de la que se ha dicho, debe hacer á nuestros Gobiernos más previsores y más prudentes.

Más preocupa en ciertas regiones políticas de Francia el próximo cambio de Gabinete que la cuestión surgida en la frontera franco alemana, que sólo queda reducida, después de las informaciones á que se ha procedido, á un desgraciado accidente casual.

Entre tanto que este asunto se ha arrojado á la voracidad de la prensa para que en él se entretenga el furor de las pasiones vivas de que se encuentran poseídos siempre ciertos partidos políticos, los hombres de mayor templanza se preocupan con la necesidad de un cambio de situación en sentido completamente conservador y bajo la jefatura de un Gabinete Freycinet, que venga á robustecer las fuerzas de resistencia de la República, harto debilitadas bajo los dos Ministerios de transición de Mr. Goblet y de Mr. Rouvier, y amenazadas profundamente por el manifiesto del Conde de París.

En los altos círculos de la capital de la República vecina este cambio, no sólo se tiene por necesario, sino que se conceptúa inminente. Las Cámaras volverán á abrirse en el mes próximo; el Ministerio Rouvier no podrá defender en ellas su autoridad de los cargos que en todas las izquierdas se preparan contra él, y entonces será el momento preciso de provocar la crisis y de hacer la sustitución.

Algunos creen que en la visita de Freycinet á Mr. Grevy quedó convenido el programa del nuevo Ministerio; que Freycinet se encargará de la cartera de Negocios extranjeros; que á Mr. Flourens se le enviará á una de las más importantes Embajadas, y que el General Ferron será reemplazado en el Ministerio de la Guerra por el General Saussier, actual Gobernador de París.

Así, al menos, se intentará asegurar la vida de la República, contra la que el acto del Pretendiente á la Corona de los Capetos ha sido de un efecto terrible, por más que su programa se discuta por la modificación de los principios que acepta la presunta Monarquía, y aunque se trate por algunas corrientes hábiles de dividir las fuerzas conservadoras que la apoyan con la candidatura del Pretendiente al Imperio, en la esperanza de tener en el Príncipe Victor un nuevo dictador cesáreo.

NOTICIAS DE CUBA.

«Las Novedades», de Nueva York, reproduce del «Herald» el siguiente telegrama relativo á la partida de bandidos que desembarcó en Cuba, mandada por Beriben:

«Cayo Hueso» 9 de septiembre.—Esta mañana se han confirmado los rumores que circularon estos días sobre la salida de este puerto de una expedición filibustera para Cuba. Sin embargo, se atribuye al hecho escasa significación, pues la expedición no tiene de tal más que el nombre, y la forman un puñado de aventureros sin importancia política, de los peores antecedentes, pues casi todos han pertenecido á las cuadrillas de secuestradores de Cuba, con las que ahora esperan reunirse de nuevo. No ha podido averiguarse la fecha de la salida ó el número de los que componen la expedición, diciendo unos que fué durante la tempestad del jueves último por la noche, y otros que se aprovechó para zarpar la confusión ocasionada por el gran incendio de la noche del lunes.

El número de los expedicionarios se estima diversamente de cuatro á catorce hombres. Lo único que se sabe de ciertos que los manda José García Beriben (á) «Quibrahacha», y que salieron en una pequeña barca pescadora, que regresó después de desembarcarlos cerca de Sagua. Iban bien armados con carabinas Winchester, machetes y revólvers, y llevaban provisiones para ocho días, habiendo proporcionado os fondos necesarios sus amigos de ésta y de Cuba. El comandante del cañonero español «Sánchez Barcáiztegui», llegado aquí esta mañana y anclado frente á la ciudad, se supo en seguida en comunicación telegráfica con su Gobierno.

Dícese que permanecerá aquí para impedir la partida de otra expedición que está organizándose y casi pronta á zarpar. Anuncian que cuatro de los expedicionarios salidos antes, fueron vistos al desembarcar de una pequeña lancha cerca de Matanzas, á medio día del 6. Llegaron á tierra en dos botes. Se dió la noticia al comandante militar, quien inmediatamente salió en su persecución, pero los filibusteros lograron escapar. Las tropas siguen vigilando la costa, guardada también por cañoneros. El hecho no ha excitado el menor interés fuera de los círculos oficiales. Aun los simpatizadores de Cuba lo deploran, porque tiende á perjudicar su causa, y lo consideran muy censurable en vista del gran número de secuestradores presos hoy y esperan sentencia de muerte.

Los numerosos telegramas recibidos directamente de Madrid en este consulado y la presencia aquí de un cañonero español demuestran que el Gobierno da á la expedición más importancia de la que merece.»

En otro telegrama del «World» se consigna que el administrador de la aduana de Cayo Hueso, que simpatiza con los cubanos revolucionarios, fué nombrado á pesar de las vivas protestas del Ministro de España en Washington, quien enumeró los actos hostiles de Harris.

«Sin dar nosotros á esas desesperadas y locas tentativas una importancia de que carecen (añade «Las Novedades») completaremos el aserto del «World» afirmando que España tiene, en efecto, motivos sobrados para mirar cuan damente con extrañeza la inusitada conducta de los americanos y el raro modo con que su Gobierno observa los deberes que ineludiblemente le imponen sus relaciones con España.»

SERVICIO TELEGRÁFICO.

Madrid 30 á las 4 t.

El Sr. Arolas ha tomado el 20 el Cok, isla de Pak habiéndola incendiado y talado. La Marina ha cooperado al éxito. El Ejército ha rivalizado en valor.

Madrid 30 á las 4 t.

Han sido detenidos en Málaga tres sujetos; uno de ellos jefe de una Sociedad de falsificadores de billetes del Banco de España, ocupándoles trece mil duros en billetes falsos de á cien pesetas.

Madrid 30 á las 10 n.

Durante catorce días de Setiembre ha escedido la recaudación de las aduanas de Cuba en 239.236 pesos comparada en igual periodo de Agosto. Ha escedido de 165.228 pesos respecto de igual periodo en el año último.

Madrid 30 á las 10'5 n.

Es inexacta la versión de que el general Terreros venga á la Península trayendo noticias de las Palaos y Carolinas.

Créese que en la semana próxima llegará el Sr. Cánovas á Madrid verificándose su matrimonio.

Madrid 30 á las 10'15 n.

Acentúanse los rumores respecto á la dimisión de Mr. Grevy en caso de que al reanudarse las sesiones la mayoría de la Cámara resulte partidaria de la política radical.

Mr. Freycinet procurará acelerar la crisis presidencial.

Dícese que se trata de que Alemania y Francia mejoren sus relaciones respecto á la frontera.

Madrid 30 á las 10'15 n.

Se ha comprobado el fraude que existía en las aduanas de Cuba.

Los salmeronianos se muestran enojados por la carta de Ladevese.

El Sr. Sagasta regresará después del martes.

Madrid 30 á las 10'30 n.

«La Correspondencia» dice que importantes ministeriales niegan que se quebrante el prestigio político del Sr. Alonso Martínez en el seno del gabinete y que no se torcerá la marcha del Gobierno. Varios periódicos examinan los rumbos y opiniones de los candidatos ministeriales.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

El próximo domingo día 2 de Octubre, en el caso de tener lugar la corrida de Toros anunciada el Tren mixto que sale de Palma á las 4 tarde, saldrá á las 7 exclusivamente para viajeros.—Palma 20 de Setiembre 1887.—El Director General, Guillermo Moragues.

CIRCULO MALLORQUIN.

Habiendo acudido á la Junta Directiva de esta Sociedad, los que se consideran dueños de las acciones hipotecarias de á cien libras mallorquinas cada una, señaladas con los números 5, 13, 81, 89, 97 y 165 manifestando haber extraviado sus respectivos títulos, la Junta ha acordado publicarlo en el Boletín Oficial y periódicos de la localidad á fin de que cuantos se crean con derecho á dichas acciones puedan presentar la correspondiente reclamación en el término de ocho días.

Palma 25 de Setiembre de 1887.—El Presidente, Antonio Reus.—P. A. de la J. D.—Teodoro Cerdá, Secretario.

ELECTRA

NUEVA MÁQUINA PARA COSER PRIVILEGIADA

WERTHEIM

PROVEEDOR DE LA REAL CASA ESPAÑOLA.

La máquina «ELECTRA» funciona sin producir ruido alguno en su marcha, siendo la mas veloz y perfecta que se conoce.

UNICO REPRESENTANTE

CASA BANQUÉ

34—JUANOT COLOM—34.

HABINERA BALEAR.

No habiéndose constituido la Junta general extraordinaria del 25 corriente por no hallarse representados en ella dos terceras partes de las acciones emitidas, que exigian los Estatutos, la Junta de Gobierno arregladamente á ellos acordó anunciar la segunda convocatoria para el 1.º de Octubre á las 4 de la tarde á los mismos objetos que la primera, que reproducimos para comodidad de los señores accionistas.

1.º Enterarse de la gestion de la Comision encargada de la venta de la fabrica de la sociedad, y de las observaciones que dicha Comision tenga por conveniente exponer y proposiciones que acaso formulare.

2.º Deliberar y resolver lo que se estime procedente sobre dichas proposiciones, y sobre cualquiera otras conducentes á la realizacion de la venta de la fabrica.

3.º Adoptar todos los acuerdos que parezcan oportunos, atendido el estado actual de la sociedad, incluso el de liquidacion y disolucion de la misma.

Sea cual fuere el número de asistentes serán válidos los acuerdos que se tomen exigiendo empero, el de liquidacion y disolucion de la sociedad el voto de las dos terceras partes de las acciones que concurran á la votacion.

Los señores accionistas que quieran asistir á dicha Junta depositarán sus acciones en la Secretaria de la Sociedad con la anticipacion de 24 horas á la anunciada para su celebracion y recojerán la correspondiente papeleta de asistencia.

Palma 26 de Setiembre de 1887.—El Presidente, Fernando Urech.—
P. A. de la J. de G.—El Secretario, Gabriel Moner. 5—3

SEVRICIO REGULAR DE VAPORESENTRE **PALMA Y CETTE.**

SALIDAS DE PALMA EN LOS DIAS 10, 20 Y 30 DE CADA MES

EL VAPOR NORUEGO

HARTMANN

Saldrá directamente para CETTE el 30 del actual.
Consignatario, D. Gabriel Alzamora.—San Miguel, 61 y 63.

LOS RATAS.

Véndese en la Papeleria de J. Tous
Plaza de Cort, 14. 2—2

ESTÍO.

Por D. J. L. Estelrich. Primer fascículo elegantemente impreso de la «Biblioteca Popular. Véndese á 0'25 pesetas en las principales librerías de esta capital.

SUBASTA VOLUNTARIA.

Para el dia 6 de Octubre próximo, á las siete de la noche, en la plaza de Cort, del predio «Son Garau», término de Campanet.

Más de la casa zaguan, número 14, de la calle de San Felio, de esta capital. 6—2

PRACTICANTE.

En la farmacia de Frau, Union, 105, se necesita uno. 6—6

INSTITUCION MALLORQUINA DE ENSEÑANZA

(Calle de la Gloria, n.ºm. 20)

CURSO DE 1887-88.

Durante este curso, que principiará el dia 1.º de Octubre próximo, se darán en esta Institucion las enseñanzas siguientes:

1.

Educacion de párvulos: sistema Fräbel.

(JARDINES DE LA INFANCIA.)

Pueden ingresar en esta seccion niños y niñas de 3 á 7 años, que, en locales expresamente destinados á ellos, incluso el extenso jardin, y con el abundante material que exige este sistema, practican una variedad infinita de trabajos y recreaciones que despiertan y ejercitan sus sentidos y su inteligencia, haciéndoles adquirir, intuitivamente y sin esfuerzo alguno, bajo la forma de juegos infantiles y pasatiempos agradables, una multitud de conocimientos útiles, así como las primeras nociones de dibujo, escritura y lectura, lenguaje, ciencias naturales y físicas, etc., que han de completar despues en la escuela primaria propiamente dicha.

II.

Educacion general completa.

Comprende el estudio simultáneo é intuitivo de todas las materias que abarcan las llamadas 1.ª y 2.ª enseñanza, completadas con otras que no deben omitirse en un sistema de educacion integral, esto es, artistica, moral, intelectual y física ó higiénica.

Pueden ingresar en ella alumnos de ambos sexos, mayores de 7 años, que están distribuidos en secciones de 25 ó 30 á lo más, á cargo cada una de un profesor ó institutriz, y con local, material y mobiliario propios.

Los alumnos de estas clases, así como los párvulos, permanecen en la Institucion, de ocho á doce y media de la mañana y de tres á cinco de la tarde.

Las clases primarias y de párvulos no se cierran por completo en todo el año á fin de evitar el mal influjo de las vacaciones. Durante el verano se dan todas por la mañana. Las excursiones instructivas forman parte muy principal de este sistema de educacion y enseñanza.

El programa de estudios, igual para todas las secciones, diferenciándose solamente por su grado de desarrollo ó intensidad, comprende: Lengua española y materna (lectura, escritura, gramática, literatura), Ciencias Naturales y Físicas, Agricultura, Antropología, Higiene, Moral, Arte, Geografía, Aritmética, Geometría, Industria, Economía, Historia, Sociología y Derecho. Se incluyen además el canto y el dibujo (no especializados, sino como elementos de educacion artistica), y la gimnástica escolar ó pedagógica. En su tiempo y lugar se atiende al estudio de los idiomas latin y francés. Las alumnas tienen una clase especial de labores, con prácticas de planchado y corte. A la mayor brevedad se dará la enseñanza del trabajo manual á los alumnos, mediante la instalacion de talleres escolares.

Dichas clases primarias y de párvulos están á cargo de los profesores

D. Mateo Obrador, D. José Otero, D. Juan Munar, D. Baltasar Champsaur, y de las profesoras doña Maria Mut y doña Margarita Otero.

III.

Enseñanza comercial.

Comprenderá todos los estudios desde un principio establecidos, y se abrirán á cargo de sus respectivos profesores, todas las clases para las que se reuna número suficiente de alumnos.

Bajo las mismas condiciones, se abrirá también una clase nocturna para adultos, donde se darán nociones de Gramática, Escritura, Aritmética y Geografía.

IV.

Clases especiales de música y pintura.

Destinadas particularmente á los alumnos de la Institucion, ó cualesquiera otros, que se propongan ampliar sus conocimientos en dichas artes, están respectivamente á cargo de los profesores D. Andrés Torrens y D. Francisco Mestre.

ADVERTENCIAS.

1.ª Los derechos de matricula serán los mismos que rigieron durante el curso pasado.

2.ª Los alumnos de cualesquiera enseñanza se inscribirán mediante papeleta impresa que se les facilitará en Secretaria.

3.ª A los padres y encargados de alumnos se les dará á conocer previamente el «Reglamento interior» de la Institucion, con cuantos informes y pormenores puedan interesarles.

4.ª Una vez matriculado un alumno, la Institucion se creará autorizada para exigir de la familia una cooperacion continua y eficaz, que para el buen éxito de la enseñanza y educacion considera de todo punto necesaria.

Palma 15 Setiembre de 1887.—El Director, Alejandro Rosselló. 8

BUÑUELOS.

En el horno de Bauzá los habrá desde el dia de San Miguel todos los domingos y fiestas, desde las once de la mañana en adelante, de comunes, entrefinos y de los llamados vulgo de viento. 6—4

Para San Juan de Puerto-Rico, saldrá del primero al diez Octubre próximo admitiendo carga y pasajeros, el velero y sólido bergantín goleta de esta matricula

MERCEDES

al mando de su acreditado capitán D. Pablo Morey.

Informaran: Conquistador, 42, y á bordo el citado capitán. 15—7

PRIMICIAS.

Coleccion de versos de J. L. Estelrich con una carta prólogo de don Juan Alcover.

Véndese á 2 pesetas en todas las principales librerías de esta capital.

PALMA.—Imp. de Juan Villalonga.